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例会場：ホテルモントレ大阪 06-6458-7111 

例会日：2022 年 7 月より毎月第 2水曜日 12 時～14 時 

〇創立 2001（平成 13）年 7 月 9日創立記念式 7月 16 日 

〇スポンサークラブ：箕面千里中央ロータリークラブ 

〇友好クラブ：箕面ロータリークラブ 

〇会長：山下恵司 〇幹事：川端崇且 Tel：090-2702-7212 

〇事務局：（幹事宅）〒562-0044 箕面市半町 2-5-23  

〇会報担当：西宮富夫 pxi06603@nifty.com 

〇【検索】大阪プロバスクラブ会報 

〇【検索】全日本プロバス協議会 

（R6 年 8 月の第 11 回総会で決定された新体制） 

会長 馬場康博、幹事長 中田雅昭、会計 佐々木浩一 

〇【検索】日本のプロバスクラブ・関西 Blog 版： 

R 7 年 2 月上旬～7 年 3 月上旬までの更新分（順不同） 

クラブ 会報 記事一部 

旭川 会報 235

号 

1 月 14 日新年例会（ゲスト：今津寛介

旭川市長、「春の海」演奏：山田雅鉱会

員ご夫妻）、2025 年の年頭にあたっ

て：全日本プロバス協議会馬場康博会

長、他 

東 京 八

王子 

プロバス

だより 

351 号 

1 月 16 日新年特別卓話「大久保石見守

長安の事績と佐渡金山」大久保長安の

会鈴木康氏、宴会（演芸、ビンゴゲー

ム、他）、三毬杖（＝左義長、＝どんど

焼）（雅）、ハッピーコイン、俳句同好

会便り（河合和郎）、他 

大阪 会報 

第 401 号 

1 月 15 日新年例会、近況報告「地元の

こしき岩神社に初詣しました」田中浩

三会員、近況報告「地元のイナツヒコ

神社へ初詣しました」吉田洲伸会員、

近況報告「住吉大社へ初詣に行ってき

ました」伊丹谷五郎会員、他 

北九州 つながり

月報 224

号 

臨時総会報告（細則 2件改正）、1月例

会報告（新しい例会場のめどがつい

た。他）、委員会報告（企画委員会、交

流委員会、広報委員会）、同好会活動報

告（歌を歌う会、茶道クラブ）、「パン

テオンのドーム」No.04 安河内幸子、

他 

●大阪プロバスの歌（作詞：渡辺孟 補詩：田村徳郎） 

① プロバスクラブへ集まろう 気の合う仲間とお昼時 

元気に歌おう会の歌    第二の人生また楽し 

② プロバスクラブに集まって 優しく気軽に話そうよ 

見せたい自慢の得意技   遊びのプランもまた楽し 

③ プロバスクラブに集まれば 高まる奉仕の心意気 

世界に広がる和の願い   明日も愉快に生き抜こう 

●『どこかで春が』（作詞：百田宗治 作曲：草川信） 

どこかで「春」が 生まれてる 

どこかで水が 流れ出す 

どこかで雲雀（ひばり）が 啼いている 

どこかで芽の出る 音がする 

山の三月（さんがつ） 東風（こち）吹いて 

どこかで「春」が 生まれてる 

◎通常例会  
〇司会進行：伊丹谷五郎会員 

（伊丹谷会員：最近当会の高齢者施設にネパールカトマ

ンズから視察に来られました。特別養護老人ホームや介

護福祉学校をご案内しましたとのこと。）（会報担当追記：

伊丹谷会員は社会福祉法人「池田さつき会」の理事長） 

〇ソング：吉川栄子会員 ●『冬景色』 

●食事タイム 乾杯：田中浩三会員 

ワイン名：チョコレート チューブ プリミティーヴォ 

2022 マーレ マンニュム 

Chocolate Tube Primitivo 2022 Mare Magnum 

  
ワインラベル     ワイナリー：マーレ・マンニュム        

        （画像引用元：トスカニー下記記事より） 

（以下、文はトスカニーイタリアワイン専門店記事より引用） 

ワイン名にチョコレートという名前が入っている： 

（イタリア プーリアの）アルベレッロ仕立てのプリミ

ティーヴォを使い樽熟成。その樽は内側をスクラッチし

た特別仕様。樽のローストした風味をワインに加え、プ

リミティーヴォのしっかりとした果実味がより一層凝縮

されています。カカオのニュアンスとロースト香は上質

なダークチョコレートを味わっているかのような特別な

美味しさを与えてくれます。 

生産者：マーレ・マンニュム社 

マーレ・マンニュム社は、ワイン生産国・地域の中でも

最も卓越した 10 ヶ国で、自社のブドウを用いてワインを

生産し、瓶詰めして幅広くワインを生み出す国際企業で

す。（中略）高価格で優れたワインはたくさんあるため、

リーズナブルでよい商品を造ることを目指しています。 

生産地：イタリア プーリア州ターラント県マンドゥリ

ア（ワイナリー：マーレ・マンニュム社所在地） 

 
Google Map より作成 

大阪プロバスクラブ
会報 第402号

2025年3月12日発行

Monthly Bulletin of

The Probus Club of Osaka
前回 第 402 回 通常例会 2025 年 2 月 12 日（水） 

会場：ホテルモントレ大阪 12：00～14:00  

今回 第 403 回 通常例会 2025 年 3 月 12 日（水） 

会場：ホテルモントレ大阪 12：00～14:00  
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〇山下恵司会長挨拶：1月 20 日奈良プロバスクラブの新

年例会に行ってきました、他。 

〇川端嵩且幹事報告あり。 

〇広報委員会：プロバスクラブ経験豊富なゲストに卓話

をお願いした件で報告があり、3 月例会の卓話にお招きす

ることとなった。 

〇親睦委員会：4月移動例会の進行状況報告あり。 

〇出席報告：委員長より 14 名との報告 

○誕生月：（左）山下恵司会長、（右）2 月伊丹谷五郎会員 

 
〇OH-BOX 5 名 17000 円 

★山下恵司会員：バレンタイン、近いですね。 

★伊丹谷五郎会員：私、本日誕生日（81 才）、気持ちは

18 才。 

★川端崇且会員：寒い日が続きますが身体を大切に。 

★西宮富夫会員：2 月 7日赤穂城跡の大石神社に行ってき

ました。240ｋｍ程走りました。 

★野村尚子会員：毎日寒いですが、梅の便りも届いてい

ます。早く暖かくなりますように願っています。 

 

◎近況報告「クルーズ船でバリ島へ行ってきました」菊

川哲子会員 

★菊川会員のお話 

友人とコスタクルーズ船でバリ島に行き、1か月ほど過

ごしました。ただすべて友人に任せていたため、ホテル

名やその街の名前を覚えていません。すいません。クル

ーズ船は飛鳥やダイヤモンドプリンセスも乗りました

が、コスタクルーズが一番良かったと思います。 

★田中浩三会員からのコメント 

クルーズ船ですが、コスタクルーズはイタリヤです、

クルーズの世界的な中心は、地中海が夏、冬はカリブ海

でやる。でも日本をはじめ東南アジアが豊かになり、ク

ルーズ船会社は、この 10 年くらいアジアに攻勢をかけて

ます。しかしまだクルーズ初歩で短期のクルーズ中心で

す。本来のクルーズは 1 年位かけて世界廻る。 

また、クルーズの等級はプレミアム、ラクジュアリ、ブ

テックに分かれます。まだ日本はプレミアムクラスで

す。日本には安めなカジュアルの等級のクルーズも、勿

論ありますが、私は欧州の富裕層むけのブテッククルー

ズに興味あります。 

 

★コスタクルーズ 
（文・データとも Wikipedia より引用） 

コスタクルーズ（Costa Cruises）はイタリアのジェノ

ヴァに本社を置くクルーズ客船運航会社。（中略）2020 年

現在 14 隻の船隊を有し、地中海、北欧、南米、カリブ

海、中東、極東などの地域でコスタクルーズブランドで

クルーズを行っている。 

近年は 13 万トン超の客船の建造に力を入れており、2019

年 10 月に就航した Costa_Smeralda（コスタ スメラル

ダ）は同社の船舶燃料としては初となる LNG を採用。 
（画像引用元：コスタスメラルダ(コスタクルーズ)のクルーズ客船紹介 

_ ベストワンクルーズより） 

 
Costa_Smeralda：総トン数 185,010 トン、全長 337ｍ、幅

42ｍ、喫水 8.8ｍ、旅客定員 5224 名 

 

★クルーズ船あすかⅡ（画像・文・データとも Wikipedia より引

用） 
飛鳥Ⅱ（あすかツー）は、日本郵船の関係会社である

郵船クルーズが所有・運航している外航クルーズ客船。

1990 年 6 月、同じく日本郵船の関連会社であるクリスタ

ル・クルーズのクルーズ客船「クリスタル・ハーモニー

（Crystal Harmony）」（バハマ船籍）として三菱重工業長

崎造船所で竣工した。その後 2006 年 1 月、郵船クルーズ

が本船を買い取り日本市場向けの改装を施し、2 月末より

の習熟航海を兼ねた日本各地でのお披露目を経て、3月

17 日に正式デビューした。2025 年 1 月現在、日本籍では

最大の客船である。 

 
総トン数 50,444 トン、全長 241ｍ、幅 29.6ｍ、喫水 7.8

ｍ、デッキ数 8 層、旅客定員 872 人 

 

★ダイヤモンドプリンセス（文・データとも Wikipedia より引

用） 

ダイヤモンド・プリンセス（Diamond Princess）は、 

（中略）2014 年に、日本市場向けに大規模改修を行い、

展望浴場や寿司バーなどが新設された。（中略）近年の運

行スケジュールは、日本人向けの日本発着のクルーズを

担当している。 

2020 年 2 月初旬に、新型コロナウイルスに感染した乗

客が、横浜から香港にかけて本クルーズに乗船していた

ことが発覚。横浜港で長期検疫体制に入り、その後も感

染していた人数が増え続ける事態となった。 
（画像引用元：日本で生まれた大型豪華客船ダイヤモンドプリンセス） 

 
総トン数 115，875 トン、全長 290ｍ、幅 37.5ｍ、喫水

8.05ｍ、デッキ数 18 層、旅客定員 2706 人 
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◎近況報告「和歌山の海南で買った梅の粒を飲んだら

体調がよくなった」浅井良佑会員 

★浅井会員のお話 

息子の学校の関係で和歌山

へ行ったとき買った仁丹よ

り大きい梅の粒を 2 ヶ月ほ

ど飲み続けたら体調がよく

なり、最近の健康診断では

肝臓の数値はよくなり、胃

腸も調子がよく下痢もしな

くなりました。 

仁丹より大きい梅の粒は調

べてみたら梅真珠（中野 BC

㈱の商品）でした。梅

100％の粒です。 

 

★梅エキス（梅真珠の重要な原料） 
（以下、画像・文とも【公式】梅エキスを粒状に 梅真珠 元気

の国より引用） 

（梅エキスは）青梅の果汁を搾り、加熱しながら煮詰

めてつくる民間伝承の食品です。1000g の青梅から、

わずか 20g しか得られません。エキスは、青梅を搾っ

た果汁を、 じっくりと加熱しながら煮詰めていくこと

で得られる黒くドロッとしたペースト状の食品です。

梅の歴史は古く、奈良時代にはすでに食されていたと 

されています。 

★梅真珠の製法  

 
梅真珠は業界初の梅 100％で作られた粒です。 

（中略）中野 BC では、「つなぎ」を使用せず、酸味を

抑えた飲みやすい粒が出来ないかと研究を重ね、8 年

かけて梅 100%の梅の粒の製造が可能となりました。 

★特許第 4566978 号 

和歌山県発明考案等表彰「発明賞」受賞 

 

★中野 BC 株式会社位置図 

 
地理院地図より作成 

◎近況報告「赤穂の大石神社に行ってきました」西宮

富夫会員 

★西宮会員のメモ 
最近は 2ヶ月位に 1度 300kｍほどの長距離ドライブする

ことにしています。車にほとんど乗らないためバッテリ

ーが上がってしまうので充電のためです。今回は赤穂の

大石神社へ行ってきました。往復約 240km 中国道、山陽

道を走りました。 

 

●赤穂大石神社 
（以下、文は Wikipedia より引用、写真は西宮会員提供） 

 
赤穂事件において討ち入りをした大石良雄ら赤穂浪士

（赤穂義士）を祀る神社。 

江戸時代には江戸幕府にはばかって表立って顕彰する

ことはできなかったが、1868 年（明治元年）、明治天皇が

赤穂浪士の墓のある泉岳寺に勅使を遣わし、これを弔っ

て以降、赤穂城内に神社を作ろうとする動きが起きた。

1900 年（明治 33 年）、あらためて「大石神社」として神

社を創建することが政府から許可されたが、建築の募金

が集まらず難航、（中略）1912 年（大正元年）に社殿が竣

工した。大石神社参道両側に 47 義士の像が立っている。 

   
大石神社入り口から見る（右側）表門隊 23 義士、（左側）裏門

隊 24 義士（萱野重実含む）の石像 

 

〇大石神社は兵庫県赤穂市の赤穂城の中にある。（中略）

旧・大石神社祭神の大石良雄ら赤穂浪士 47 人および中途

で自害した萱野重実などを主祭神とする。主君の仇討ちと

いう大願を果たした祭神に因み、「大願成就」の神徳で信仰

を集める。 

 

〇赤穂事件以降、赤穂浪士を称揚する人々によって旧赤穂

城内の大石邸内に小さな祠が設けられ密かに祀られてい

たが、明治維新になり城売却と建物の破壊により耕地とし

て払い下げられる。千種川（ちくさがわ）の洪水などもあ

り跡地は荒廃した。 

 
（画像引用元：【公式】

梅エキスを粒状に 梅真

珠 元気の国） 
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★赤穂大石神社は萱野重実を祀る 

（以下、会報担当）当神社には自刃した萱野三平も 47 義

士として祀られている。裏門隊に並んで立っていた。萱

野三平の旧邸（一部）が、萱野三平記念館（涓泉亭）と

して箕面市萱野に保存されている。大阪府指定文化財で

ある。しかし、神社はない。萱野三平が 47 義士の一員と

して大石神社に祀られていることは萱野三平の自刃の価

値を表す。なお、当時は実際の事件をそのまま演劇にす

ることは禁じられていたことから、自刃した萱野三平を

モデルにしたお軽勘平の物語を織り交ぜた仮名手本忠臣

蔵が創作された。Wikipedia によると、人形浄瑠璃の名作

「仮名手本忠臣蔵」以降、赤穂事件を扱った物語は忠臣

蔵物と名付けられるとのことである。 

 

●赤穂大石神社関係 

・著名な義士像（一部） 

                
堀部安兵衛石像       赤垣源蔵石像 

・大石内蔵助邸庭園 

 
・大石神社周辺地図 

 

●山鹿素行 
（以下、文・画像とも WEB 歴史街道記事：山鹿素行～大石内蔵

助、吉田松陰にも影響を与えた山鹿流兵法の祖より抜粋引用） 

 
（赤穂城址にある山鹿素行石像） 

山鹿流兵法の特徴は、単に戦術に重きを置いた軍学で

はなく、戦乱の世が終わり天下泰平となった武家社会に

おいて、武士の生き様はどうあるべきかを探究し、武士

道精神を示した点にありました。幼い頃から朱子学に接

していた素行でしたが（中略）朱子などの注釈によら

ず、古来の孔子・孟子本来の教えを直接取り込みなが

ら、実践的な儒学と兵学を融合させようと図ったのが、

山鹿流兵法であったのです。 

しかし、官学である朱子学を否定した著作は幕府の怒

りをかい、素行は寛文 6 年(1666)、45 歳の時に播州赤穂

藩に預けられることになります。浅野家は約 10 年にわた

って素行を優遇し、彼を兵学の教育に当たらせました。

この時に教えを受けた一人に、後に赤穂藩国家老となる

大石内蔵助良雄がいました。（中略）元禄 15 年(1703)の

赤穂浪士討ち入り以後、山鹿流兵学は実戦的な軍学とし

て、さらに人気を博しました。 

吉田松陰も山鹿流兵学者であったこと、また乃木希典

が殉死する前、皇太子(後の昭和天皇)に愛読書である山

鹿素行の『中朝事実』と『中興鑑言』を奉呈していると

ころを見ても、素行の影響力は後世まで極めて大きかっ

たといえるのではないでしょうか。 

  

吉田松陰（国立国会図

書館）（画像引用元：

WEB 歴史街道「吉田松陰

が玉木文之進から学ん

だ「公」の精神」よ

り） 

乃木希典（国立国会図

書館）（画像引用元：

WEB 歴史街道「乃木希

典の前半生～その武士

道精神はいかにして育

まれたのか」より） 

次回 第 404 回 観桜会 2025 年 4 月 2 日（水） 

会場：梅田 SKY ビル 39 階 燦宮
さんぐう

 12：00～14:00  


